

https://standard.gm/stadium-renovation-nears-completion/?utm_source=chatgpt.com



La rénovation du stade est presque terminée.

14 JANVIER 2026



Le ministre de la Jeunesse et des Sports, Bakary Y Badjie, a assuré mardi aux Gambiens que la rénovation en cours du stade de l'Indépendance est presque terminée, seul le terrain de football restant à satisfaire aux critères d'approbation complète de la Confédération africaine de football (CAF).

Lors d'une conférence de presse hier, le ministre a déclaré que cette réunion d'information avait été organisée pour donner aux journalistes un accès direct aux travaux de rénovation et pour répondre aux préoccupations du public qui persistent depuis la dernière mise à jour officielle à la mi-2025.

Il a expliqué que le projet de rénovation avait été lancé en janvier 2023 et que les travaux avaient débuté en juin de la même année.

Tout en reconnaissant les critiques du public selon lesquelles les travaux ont pris trop de temps, le ministre a précisé que le stade avait déjà fait l'objet de rénovations temporaires pour accueillir les qualifications de la CAN 2021 après avoir reçu l'approbation de la CAF à l'époque.

À la suite de la CAN 2022, la CAF a imposé une interdiction plus large à plusieurs stades à travers l'Afrique, dont le stade de l'Indépendance, ce qui a nécessité la réhabilitation complète actuelle.

Selon le ministre, le projet a rencontré plusieurs difficultés, notamment l'absence de budget initial, la complexité des procédures d'approvisionnement et l'évolution des

exigences techniques de la CAF. Malgré ces obstacles, il a indiqué que la dernière inspection de la CAF avait approuvé tous les aspects du stade, à l'exception du terrain, actuellement en construction.

Le ministre a précisé que le terrain serait une surface hybride, avec du gazon synthétique sous le gazon naturel.

Il a indiqué que les problèmes de nivellation initiaux étaient dus à un manque d'équipement spécialisé, qui a depuis été acquis. « **La société internationale Gregory a été engagée comme sous-traitant par GIGO Construction pour réaliser les travaux de terrassement**, le ministère des Travaux publics assurant la supervision et le conseil », a-t-il précisé.

Il a également détaillé les autres exigences de la CAF qui ont été prises en compte, notamment la construction d'une plateforme d'accès pour les personnes handicapées afin de leur réserver des places assises, l'extension du réseau de vidéosurveillance d'environ six caméras à une quarantaine, et l'ajout d'escaliers de secours pour améliorer les voies d'évacuation.

« Les travaux de construction des routes autour du stade se poursuivent, ainsi que l'installation d'une signalisation claire pour guider les spectateurs, et la billetterie future devrait être zonée afin de gérer les mouvements de foule », a déclaré le ministre.

Concernant la question de la date de retour du football au stade, le ministre a déclaré que **le terrain devrait être achevé dans un délai de trois mois, suivi d'une période structurée pour la croissance et le traitement du gazon avant une inspection de la CAF.**

Il s'est dit confiant que le stade serait prêt à accueillir les matchs de qualification de la Gambie pour la CAN 2027 à Banjul.

Répondant aux préoccupations soulevées par les auditeurs concernant le processus d'approvisionnement, le ministre a déclaré que tous les processus d'approvisionnement avaient été menés conformément aux exigences légales, y compris l'appel d'offres, l'évaluation par les comités de passation de marchés et l'approbation par l'Autorité gambienne des marchés publics.

Il a expliqué que les coentreprises avec des experts étrangers étaient nécessaires en raison du manque d'entreprises locales ayant de l'expérience dans la construction de stades et a souligné qu'aucun travail ne pouvait être entrepris sans l'approbation de la GPPA.

Les journalistes ont ensuite interrogé **le ministre sur le coût total du projet, les normes de catégorie de la CAF et l'état de la piste d'athlétisme.**

En réponse, il a déclaré que la voie ferrée faisait partie de la phase actuelle, les matériaux devant arriver en février, et qu'environ 376 millions de dalasis avaient été déboursés

jusqu'à présent, les coûts étant susceptibles d'évoluer au fur et à mesure de l'avancement des travaux.

Le ministre a également précisé que le chiffre de 10 millions de dalasis cité dans les rapports d'audit relatifs aux travaux temporaires effectués en 2020 pour les qualifications de la CAN 2021 ne faisait pas partie de la rénovation actuelle.

Plus tôt, le directeur général du stade de l'Indépendance et du foyer de l'Amitié, Ebou Faye, a déclaré que les médias avaient été invités non seulement à une séance d'information, mais aussi à visiter les installations afin de constater l'ampleur des travaux réalisés.

Il a reconnu les difficultés rencontrées lors de la rénovation, mais a déclaré que le stade avait subi une transformation significative, ajoutant que la CAF le considère désormais comme un « nouveau stade » en raison de l'ampleur des travaux de réhabilitation effectués.

Ebrima Colley, consultant pour le projet de stade, et Bakary K Jammeh, premier vice-président de la Fédération gambienne de football et coprésident du Comité technique du stade, ont également assisté à la conférence de presse.